



Landeshauptstadt
Mainz

Niederschrift

**über die Sitzung
des Kulturausschusses
am 11.04.2018**

Anwesend

Vorsitz

Frau Beigeordnete Marianne Grosse

Mitglieder

Katharina Binz für Gunther Heinisch (BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN)
Dr. Matthias Dietz-Lenssen (SPD)
Ludwig Enderle (LINKE)
Henning Franz (SPD)
Cornelia Goldenbaum, (FDP)
Dr. Brian Huck (BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN)
Dr. Walter Konrad (CDU) und Begleitung
Frau Martina Kracht (SPD)
Marianne Kunkel (CDU)
Heike Leidinger-Stenner (FWG)
Frau Ann-Kristin Pfeifer (BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN)
Dr. Markus Reinbold (CDU)
Karin Trautwein (CDU)
Christine Zimmer (SPD)

Schriftführung

Raphael Lopez, 42 - Amt für Kultur und Bibliotheken

Entschuldigt fehlen

Gunther Heinisch (BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN)

Verwaltung

Martin P. Janda, 42 - Amt für Kultur und Bibliotheken
Hannah Burghardt, 42 - Amt für Kultur und Bibliotheken (FSJ Kultur)
Laura Begeja, 42 - Amt für Kultur und Bibliotheken (Praktikantin)
Dr. Annette Ludwig, 451 - Gutenberg-Museum
Dr. Michael Schmitz, 452 - Naturhistorisches Museum
Prof. Dr. Wolfgang Dobras, 47 - Stadtarchiv

weiterhin anwesend:

Dr. Karn, Mainzer Altertumsverein e. V.
Herr Frank, Mainzer Altertumsverein e. V.
Herr Frankhäuser, Mainzer Altertumsverein e. V.

Beginn der Sitzung: 16.30 Uhr

Ende der Sitzung: 17.45 Uhr

Tagesordnung

a) öffentlich

1. Straßenbenennung Mainz-Bretzenheim
2. Mitteilungen/Verschiedenes

Frau Beigeordnete Grosse begrüßt die Mitglieder des Kulturausschusses und eröffnet die Sitzung mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. Der Kulturausschuss ist beschlussfähig. Bedenken gegen die vorliegende Tagesordnung werden nicht erhoben.

Sie begrüßt als Gäste Herrn Dr. Karn, Herrn Frankhäuser und Herrn Frank vom Altertumsverein, die bereits seit längerem angedachte Führung durch das Kurfürstliche Schloss nach der Sitzung des Kulturausschusses übernehmen werden.

Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.

öffentlich

Punkt 1 **Straßenbenennung Mainz-Bretzenheim**
Bebauungsplan "Hochschulerweiterung südlich des Europakreisels" (B 158
/2.Ä.)
Vorlage 0184/2018/1

Frau Beigeordnete Grosse erläutert, dass in der letzten Sitzung des Kulturausschusses die Beschlussvorlage für die anstehende Straßenbenennung im Bebauungsplan B 158 in Mainz-Bretzenheim besprochen wurde. Dort werden zwei Straßen entstehen. Eine Erschließungsstraße (Planstraße A) und am südlichen Rand eine Verbindungsstraße (Planstraße B) von der Brücke über die Koblenzer Straße bis zur Eugen-Salomon-Straße. In der Diskussion kam damals die Frage auf, ob es nicht sinnvoller sei, die vorgesehene Benennung zu tauschen, um durch die Benennung der Planstraße A auf dem entstehenden neuen Campus der Hochschule Mainz der wissenschaftlichen Forschungsleistung von Dr. Maria Hopf stärker Rechnung zu tragen. Der Ausschuss hatte sich damals mehrheitlich für den ursprünglichen Vorschlag ausgesprochen, da dieser der Entscheidung des Ortsbeirats folgte.

Der Stadtrat hat die Beschlussvorlage in seiner Sitzung am 07. Februar 2018 jedoch an den Kulturausschuss zurücküberwiesen, mit der Bitte um Prüfung, ob die Bezeichnung der beiden Planstraßen aus inhaltlich nachvollziehbaren Gründen nicht doch getauscht werden kann. Die Fraktionsvorsitzenden des Ortsbeirats Mainz-Bretzenheim haben diesem Vorschlag nach Rückfrage der Verwaltung über Ortsvorsteherin Claudia Siebner zugestimmt. Die Vorsitzende stellt auf dieser Grundlage die Benennung erneut zur Abstimmung.

Der Kulturausschuss empfiehlt dem Stadtrat einstimmig, die neu entstehenden Straßen im Bebauungsplan (B158/2.Ä) „Hochschulerweiterung südlich des Europakreisels“ wie folgt zu benennen:

Planstraße A	Dr. -Maria-Hopf-Straße
Planstraße B	Jakob-Heinz-Straße

Punkt 2 Mitteilungen/Verschiedenes

- **Wanderausstellung „Industrie und Holocaust: Topf & Söhne – Die Ofenbauer von Auschwitz“**

Frau Beigeordnete Grosse lädt die Mitglieder des Kulturausschusses zur Eröffnung der internationalen Wanderausstellung „Industrie und Holocaust: Topf & Söhne – Die Ofenbauer von Auschwitz“ am 12.04.2018 in der Rathausgalerie ein.

Die Ausstellung wurde vom Erinnerungsort Topf & Söhne konzipiert, der auf dem ehemaligen Firmengelände des Erfurter Traditionsunternehmens dessen Verstrickungen in den Völkermord durch das Nazi-Regime hinterfragt und aufarbeitet. Nachdem die Ausstellung im vergangenen Jahr im staatlichen Museum Auschwitz-Birkenau erstmals öffentlich zu sehen war, wird sie nun in Mainz präsentiert.

- Frau Martina Kracht bittet, bei der nächsten Sitzung des Kulturausschusses die Konzeption für das Gutenberg-Museum vorzustellen.

- Frau Beigeordnete Grosse bedankt sich bei der Leiterin des Gutenberg-Museums, Frau Dr. Annette Ludwig, für ihre Arbeit im Gutenberg-Museum und lobt ihr beispielhaftes Engagement bezüglich des Bibelturmes.

- Im Anschluss an die Sitzung des Kulturausschusses findet eine Führung durch das Kurfürstliche Schloss statt. Verantwortlich für die Führung sind die Mitglieder des Mainzer Altertumsvereins Herr Dr. Karn, Herr Frankhäuser und Herr Frank.

Ende der Sitzung: 17:45 Uhr

gez. Marianne Grosse
.....
Vorsitz

gez. Raphael Lopez
.....
Schriftführung